

Les grands honneurs pour des acteurs engagés et des projets innovateurs en éducation

Val-d'Or, le 19 septembre 2014 - L'Association des commissions scolaires de l'Abitibi-Témiscamingue (ACSAT) s'engage à valoriser l'éducation dans nos communautés et notre région. Lors de sa soirée annuelle de reconnaissance qui se tenait le vendredi 19 septembre 2014, à La Sarre, l'ACSAT a mis en valeur des acteurs et des projets exceptionnels en éducation par la remise des prix Michel-Séguin, Partenariat école, famille et communauté et Coup de cœur. De plus, la Fédération des commissions scolaires du Québec a remis lors de cette soirée trois médailles de l'Ordre du mérite scolaire.

PRIX DE RECONNAISSANCE

Prix Partenariat école, famille et communauté *

Considérant l'importance des partenariats dans la réussite des élèves, l'ACSAT honore depuis 2006 une école ou un projet de commission scolaire visant la création d'un véritable partenariat entre l'école, la famille et la communauté. La création de ce prix vise, entre autres, à mettre en évidence le rayonnement de ces projets sur la réussite des élèves.

Salon du sport - Lauréat 2014

Commission scolaire de Rouyn-Noranda

À sa troisième édition, en 2012-2013, le *Salon du sport* a offert des activités sur deux jours pour les jeunes, mais aussi pour les familles et la population de l'Abitibi-Témiscamingue. Lors de la première journée, les 2 625 élèves du primaire de la Commission scolaire ont participé à des ateliers dirigés bénévolement par les membres des organisations sportives, soit à l'école D'Iberville ou au campus de Rouyn-Noranda du Cégep de l'Abitibi-Témiscamingue. En plus d'être invités à bouger, les élèves ont aussi pu assister à une conférence donnée par l'un des athlètes présents. Le jour suivant, des exposants étaient réunis au Cégep afin de présenter leur discipline sportive ou leur organisme.

***Mention du jury – Prix Partenariat École-famille et communauté**

Soulignons qu'une mention du jury est décernée au projet *Rapprocher les pères de l'école* de l'école des Explorateurs de Malartic. Ce projet désire, par le biais de la relation père-fils, solidifier le rôle de la famille, de l'école et de l'élève. Des ateliers mettant en action des papas d'élèves du primaire ont été organisés par le directeur, des enseignants, des conseillers pédagogiques et un membre du conseil d'établissement. Ce projet, réalisé avec l'aide de professionnels et d'organismes, a notamment pour but d'allier les différents acteurs vers une cause, la réussite des garçons.

Prix Michel-Séguin

D'abord, rappelons que le prix Michel-Séguin honore un groupe de personnes qui ont élaboré un projet intégrant les objectifs du renouveau pédagogique ou encore des projets se démarquant par leur initiative pédagogique. Cette année, ce prix a été remis au projet «Festival des 1001 lectures ».

Découvrons le patrimoine d'Amos et de ses municipalités avoisinantes

Commission scolaire Harricana

Dans le cadre des Fêtes du 100^e d'Amos, l'équipe des conseillères pédagogiques a proposé aux membres du personnel enseignant de faire produire des capsules audio à leurs élèves. Ce vaste projet pédagogique leur a permis de mieux connaître leur coin de pays en mettant en lumière la diversité de la culture. Grâce à la baladodiffusion, ces audioguides sont accessibles par Internet, téléphones intelligents ou appareils mobiles faisant d'Amos et ses environs un musée à ciel ouvert.

*Mention du jury – Prix Michel-Séguin

Une mention du jury a été décerné au projet *Cultivons nos différences* du Centre de formation générale Le Retour. Ce projet structurant sur la culture africaine s'est démarqué par son originalité et a rejoint tant la clientèle handicapée que l'ensemble des adultes du centre. Ce projet rassembleur s'avère une initiative à saveurs entrepreneuriale, culturelle, artistique et communautaire. Suite à l'engouement pour des ateliers artistiques et théâtraux, le personnel et les élèves ont élaboré un conte africain, produit une vidéo promotionnelle et un spectacle-bénéfice sur le thème de la culture africaine.

Prix Coup de cœur

L'Association a également honoré une initiative de la Commission scolaire Harricana, hôtesse de l'assemblée générale annuelle.

Le Salon des passions

Commission scolaire du Lac-Abitibi

Puisqu'il est parfois difficile d'avoir accès à des ressources humaines et matérielles pour la mise en place de projets, des élèves de la classe de 1^{re} année de l'école Bellefeuille—Pavillon d'Authier-Nord ont alors créé leur propre réseau de contacts afin de promouvoir leurs talents et ceux des autres élèves de l'école. *Le Salon des Passions* est un projet de création et d'exposition créé par et pour les élèves avec le support d'enseignantes qui ont à cœur de les accompagner vers la réussite. Les élèves de 1^{re} année ont ainsi réussi à prouver leur dicton : « L'effort fait les forts! ».

MÉDAILLES DE L'ORDRE DU MÉRITE SCOLAIRE



L'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec (FCSQ) veut honorer une personne qui a contribué de façon spéciale à l'avancement de l'éducation et, particulièrement, à la promotion et au progrès des commissions scolaires et du système public d'enseignement soit au niveau régional, par la remise d'une médaille d'argent ou au niveau local, par la remise d'une médaille de bronze.

Médaille d'argent

MADAME SYLVIE LAPIERRE, Commission scolaire du Lac-Abitibi

Directrice du Centre de formation générale Le Retour depuis déjà cinq ans, madame Lapierre est une personne dynamique, très engagée dans le développement de l'éducation. Depuis les cinq dernières années, elle assume aussi la présidence de la table régionale de la formation générale des adultes et fait partie de plusieurs comités, tables de concertation, associations et conseils tant sur le plan local, régional et même provincial. Détentrice d'un diplôme d'études supérieures en administration scolaire et d'une maîtrise en éducation, madame Lapierre est toujours en formation continue et cumule les certificats. Attentive aux besoins, accessible, elle fait tout ce qui est nécessaire pour le bien-être et la qualification de ses élèves. Innovatrice, mobilisatrice avec son équipe, elle connaît bien les rouages de la formation tant générale que professionnelle.

Médaillée de bronze

MADAME DANIELLE LACROIX, Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois

Par son engagement remarquable durant 33 années à la réussite des élèves, madame Lacroix a fait sa marque à la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois. Innovatrice sur le plan pédagogique, créatrice dans le développement d'approche et d'intervention, elle a notamment fait partie de la première cohorte d'enseignantes à l'école alternative Papillon-d'Or, où elle a œuvré durant une dizaine d'années. Directrice d'école primaire durant 15 ans, elle travaille depuis quatre ans comme directrice conseil, en soutenant la direction générale et les directions d'établissement dans la mise en œuvre des conventions de gestion et de réussite des écoles et des centres.

Médaillé de bronze

MONSIEUR ALAIN DUBOIS, Commission scolaire du Lac-Témiscamingue

Enseignant dévoué et engagé, monsieur Dubois est un éducateur physique fier d'aider les jeunes à se développer. Il est au service de la Commission scolaire depuis 33 ans. Il a fondé le mouvement sportif Tamia qui rayonne sur les scènes locale, régionale et provinciale. Ce mouvement inclut autant le primaire que le secondaire. Les jeunes, impliqués dans le programme, participent aussi à des œuvres de bienfaisance, telles que la collecte de fonds pour la société d'Alzheimer, la cueillette de denrées pour les paniers de Noël et bien d'autres activités.

Tous les intervenants du milieu de l'éducation sont engagés à poursuivre un même but : soutenir la persévérance scolaire. Pour y parvenir, les établissements scolaires font preuve de dynamisme et de créativité. L'ACSAT considère qu'il est essentiel de faire connaître leur travail et de souligner l'implication de tous envers la réussite de nos élèves. C'est pourquoi nous soulignons l'excellence de toutes les candidatures reçues pour les Prix Michel-Séguin, Partenariat école, famille et communauté et Coup de cœur ainsi que pour les médailles de l'Ordre du mérite scolaire de la Fédération des commissions scolaires du Québec.

- 30 -

Source et renseignements : Caroline Neveu, conseillère en communication
819 825-4220, poste 3013 neveu.caroline@csob.qc.ca